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Восьмого мая в столице Кыргызстана 
состоялся торжественный военный 

парад, приуроченный к 80-летию По-
беды в Великой Отечественной войне. 
Мероприятие началось с возложения 
цветов к Вечному огню на площади 
Победы президентом Кыргызской Рес-
публики Садыром Жапаровым. После 
церемонии глава государства прибыл 
на центральную площадь Бишкека, где 
поздравил собравшихся с юбилейной 
датой и официально дал старт параду.

Парад открыл легендарный танк 
Т-34 – символ героизма советских сол-
дат и неотъемлемая часть истории Ве-
ликой Отечественной войны. За ним 
последовала колонна современной 
боевой техники, включая новейшие 
беспилотные летательные аппараты 
«Байрактар», «Аксунгур» и «Акынджи». 
Были продемонстрированы также зе-
нитно-ракетные комплексы «Печора» 
и «С-300», подчеркнувшие готовность 
Кыргызстана к обеспечению своей  
безопасности в современных условиях.

Сразу после мероприятия в Биш-
кеке президент Садыр Жапаров отпра-
вился в Москву, где принял участие в 

В начале текущего года в Кыргыз-
стан прибыли двенадцать моло-

дых волонтеров из Республики Ко-
рея. Их миссия – оказать содействие 
в улучшении санитарно-гигиениче-
ских условий и укреплении здоровья 
школьников в двух сельских школах 
Чуйской области – Гавриловка и Ко-
жомкул Сокулукского района.

Проект реализуется при поддерж-
ке Корейского агентства междуна-
родного сотрудничества (KOICA) и 
Министерства образования и науки 
Кыргызской Республики. Официаль-
ное название инициативы «Группа 
волонтеров проекта по улучшению 
школьной среды в Чуйской области 
Кыргызстана». Он рассчитан на 30 ме-
сяцев, с января 2025 года по ноябрь 
2026 года.

Проект направлен на развитие 
системы WaSH (вода, санитария и ги-
гиена) в школах и местном сообще-
стве. Он реализуется в партнерстве 
с Фондом индустриально-академи-
ческого сотрудничества Университе-
та Халлим (Hallym University), неком-
мерческой организацией Global Civic 
Sharing, а также при участии молодых 
корейских специалистов в области 
архитектуры, здравоохранения, госу-
дарственного управления, образова-
ния и медиа.
Основные мероприятия включают:

• модернизацию санитарных уз-
лов и зон для мытья рук;

• проведение обучающих за-
нятий по личной гигиене для 
школьников;

• подготовку информационных 
материалов о безопасном 
пользовании водой, утилиза-
ции отходов;

• формирование внутришколь-
ных WaSH-комитетов;

• создание видеоматериалов о 
ходе проекта.

В БИШКЕКЕ ТОРЖЕСТВЕННО ОТМЕТИЛИ 
80-ЛЕТИЕ ПОБЕДЫ В ВЕЛИКОЙ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ

ВОЛОНТЕРЫ KOICA СПОСОБСТВУЮТ УЛУЧШЕНИЮ 
УСЛОВИЙ В ШКОЛАХ ЧУЙСКОЙ ОБЛАСТИ

В рамках проекта в Кыргызстан 
планируется приезд пяти потоков 
волонтеров, каждый из которых бу-
дет работать в течение трех месяцев. 
Первая группа уже прибыла и начала 
свою деятельность 26 января. Их ра-
бота продлилась до апреля. Вторая 
группа приступает к работе в мае.

По данным KOICA, на первом эта-
пе волонтеры проводят полевые ис-
следования, разрабатывают планы 
по строительству и реконструкции 
санитарной инфраструктуры, а также 
занимаются обучением учеников на-
выкам гигиены и даже изготовлению 
мыла своими руками.

Проект реализуется в соответствии 
с Целями устойчивого развития ООН, 
в частности, целью №3 («Здоровье и 
благополучие») и целью №6 («Чистая 
вода и санитария»). Он также основы-
вается на международной инициати-
ве UNICEF WaSH in School, целью ко-
торой является создание безопасной 
и здоровой образовательной среды.

«Мы надеемся, что благодаря на-
шему участию дети Кыргызстана 
будут расти в более безопасных и 
комфортных условиях, смогут лучше 
сосредоточиться на учебе, а знания о 
гигиене распространятся не только в 
школах, но и в семьях и местных сооб-
ществах. Устойчивое развитие начи-
нается с малого – с чистых рук и безо-
пасной воды», – отметили участники 
волонтерской программы KOICA.

памятных событиях, организованных по 
случаю 80-летия Победы.

А в Бишкеке девятого мая прошел 
традиционный марш «Бессмертного 
полка». Тысячи горожан с портрета-
ми своих родственников – участников      
войны – проследовали от парка По-
беды имени Даира Асанова на Южной 
магистрали до площади Победы в цен-
тре столицы. В пути участники шествия 
пели песни военных лет, делали фото-
графии и делились воспоминаниями о 
своих героях.

На площади Победы их встречали 
жители и гости столицы. Здесь состоя-
лось торжественное возложение цве-
тов к Вечному огню, в котором приняли 
участие ветераны, представители мэ-
рии и депутаты Бишкекского городско-
го кенеша. После официальной части 
гостей ждали выставка военной техни-
ки и традиционная солдатская каша 
– символ памяти и уважения к тем, кто 
отстоял мир и свободу.

Празднование 80-летия Победы в 
Бишкеке стало свидетельством неуга-
сающей памяти народа о великом под-
виге предков и глубокого уважения к 
истории.

от кыргызстанского дизайнера Дени-
са Ли.

Это не просто модный выбор ак-
тера: таким образом имя Дениса Ли 
зазвучало на одной из главных ев-
ропейских киноплощадок. Особый 
резонанс событию придало то, что 
это был первый совместный публич-
ный выход Шаламе с моделью Кайли 
Дженнер, и дизайнерский костюм из 
Кыргызстана стал частью этого исто-
рического момента.

На своей странице в социальных 
сетях Денис Ли поделился снимками 
с эскизами и деталями костюма, под-
черкнув важность этой коллаборации 
для своей творческой карьеры.

Денис Ли – один из немногих ди-
зайнеров из Кыргызстана, добивших-
ся признания за рубежом. Он окон-
чил знаменитую Central Saint Martins 
в Лондоне по направлению Fashion 
Design Technology (мужская одежда), 
основал собственный бренд сначала 
в Лондоне, а затем в Риге.

Его стиль - это утонченное соче-
тание минимализма, чистых линий, 
высококачественных тканей и совре-
менного мужского силуэта. 

На 70-й церемонии вручения пре-
стижной итальянской кинопре-

мии Давида ди Донателло, прошед-
шей 7 мая в Риме, один из самых 
стильных актеров Голливуда – Тимоти 
Шаламе – появился на красной до-
рожке в черном бархатном костюме 

ДЕНИС ЛИ – КЫРГЫЗСТАНСКИЙ 
ДИЗАЙНЕР, ПОКОРИВШИЙ КРАСНУЮ ДОРОЖКУ 
С ТИМОТИ ШАЛАМЕ

го года, объясняя это необходимо-
стью больших финансовых вложений. 

В результате решено образовать 
комиссию из состава членов прав-
ления для дальнейшего обсуждения 
условий аренды ККАЦ. О достигнутых 
результатах будет объявлено на сле-
дующем заседании. 

В разделе «Разное» были обсуж-
дены текущие вопросы объединения. 
Присутствующие высказывали свои 
мнения и предложения по повыше-
нию эффективности деятельности 
ООК КР и дальнейшему развитию 
диаспоры. 

Двенадцатого мая в Корейском на-
родном доме состоялось внеоче-

редное заседание правления Обще-
ственного объединения корейцев 
Кыргызстана. 

На повестке дня одним из основ-
ных стоял вопрос касательно даль-
нейшей деятельности тепличного 
комплекса (ККАЦ) в с. Арал Сокулук-
ского района. Членам правления 
было озвучено предложение южно-
корейского предпринимателя, го-
тового взять тепличное хозяйство в 
аренду на определенных условиях, 
согласно которым он будет оплачи-
вать аренду начиная только с третье-

ЗАСЕДАНИЕ ПРАВЛЕНИЯ ООК КР
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нут важным вкладом в подготовку 
квалифицированных кадров стра-
ны. Посол также призвала студентов 
строго соблюдать законодательство 
и избегать любых противоправных 
действий. Она подчеркнула динамич-
ное развитие кыргызско-корейского 
сотрудничества в образовании, эко-
номике, культуре и напомнила о ре-
гулярных визитах и совместных про-
ектах, призвала студентов активно 
участвовать в культурных мероприя-
тиях, организуемых посольством.

В ходе встречи со студентами пре-
зидент Университета Индук Ким Кван 
Мин подчеркнул передовые мето-
дики обучения и современное тех-
ническое оснащение вуза, выразив 
уверенность, что кыргызские выпуск-
ники станут востребованными спе-
циалистами и внесут значительный 
вклад в экономическое развитие и 
цифровую трансформацию Кыргыз-
ской Республики.

После беседы со студентами 
Аида Исмаилова провела отдельную 
встречу с президентом Университета 
Индук Ким Кван Мином и руководи-
телями профильных подразделений. 
Стороны обсудили развитие сотруд-
ничества в сфере образования и под-
готовки высококвалифицированных 
кадров, включая организацию учеб-
ных программ по цифровой и комму-
никационной безопасности.

mfa.gov.kg

Ки-Тэг, представители Департамен-
та международной и миграционной 
политики правительства провинции 
Чоллабук-до, сотрудники Центра под-
держки иностранных работников, ли-
деры кыргызской диаспоры, студен-
ты и трудовые мигранты.

В ходе встречи сотрудники по-
сольства провели содержательные 
консультации с представителями 
корейской стороны. Обсуждались 
вопросы правовой и трудовой под-
держки кыргызстанцев, повышения 
уровня правовой и финансовой гра-
мотности мигрантов, а также меха-
низмы разрешения трудовых споров.

Посольство выразило благодар-
ность организаторам мероприятия 
за инициативу и подтвердило готов-
ность к дальнейшему углублению 
сотрудничества с южнокорейскими 
структурами в целях защиты прав и 
интересов граждан КР.

В завершение сотрудники посоль-
ства провели профилактическую бе-
седу с участниками, в ходе которой 
были затронуты вопросы соблюде-
ния законодательства Республики 
Корея, финансовой безопасности и 
предупреждения вовлечения в про-
тивоправную деятельность.

mfa.gov.kg

Четырнадцатого мая в Сеуле Чрез-
вычайный и Полномочный Посол 

Кыргызской Республики в Республи-
ке Корея Аида Исмаилова провела 
встречу со студентами из Кыргызста-
на, обучающимися в Университете 
Индук (INDUK University), а также с 
президентом университета Ким Кван 
Мином.

На встрече со студентами обсу-
дили актуальные проблемы и пути 
их решения, а также сотрудники по-
сольства провели лекции по про-
филактике и недопущению нарко-
преступлений, киберпреступности, 
интернет-мошенничества, экстре-
мизма и терроризма, подробно 
разъяснив нормы корейского зако-
нодательства и практические меры 
личной безопасности.

Аида Исмаилова отметила, что в 
Республике Корея уже обучается свы-
ше 2 000 граждан Кыргызской Рес-    
публики; их зарубежные знания ста-

Одиннадцатого мая представители 
Посольства КР в Республике Ко-

рея приняли участие в мероприятии 
«Встреча кыргызских иностранных 
работников Хонамского региона», со-
стоявшемся в городе Чонджу. Ини-
циатором встречи выступил Центр 
поддержки иностранных работников 
провинции Чоллабук-до при содей-
ствии кыргызской диаспоральной 
организации «Даткайым».

Основной целью мероприятия 
стало укрепление связей между 
кыргызскими трудовыми мигранта-
ми, проживающими в провинциях 
Чоллабук-до и Чолланам-до, а также 
содействие в защите их трудовых и 
социальных прав.

В мероприятии приняли участие 
директор отдела международного 
обмена и сотрудничества JBICA Сон 

ПОСОЛ АИДА ИСМАИЛОВА ПРОВЕЛА 
ВСТРЕЧУ СО СТУДЕНТАМИ 
ИЗ КЫРГЫЗСТАНА, ОБУЧАЮЩИМИСЯ 
В УНИВЕРСИТЕТЕ ИНДУК (INDUK UNIVERSITY)

ПОДДЕРЖКА КЫРГЫЗСКИХ 
МИГРАНТОВ В КОРЕЕ

ШКОЛА КОРЕЙСКОГО ЯЗЫКА 

МИРЕ 

KOREAN_SCHOOL_KG 

0(772)166555, 0(700)409005

УРОВНИ: 
начальный, продолжающий

РАЗГОВОРНЫЙ КУРС

ОБУЧЕНИЕ 
по индивидуальной программе

ПОСОЛЬСТВО КЫРГЫЗСТАНА 
В РЕСПУБЛИКЕ КОРЕЯ 
ПЕРЕЕХАЛО В НОВОЕ ЗДАНИЕ
12 мая 2025 года посольство 
Кыргызской Республики в 
Республике Корея переехало в 
новое здание и осуществляет 
свою деятельность по новому 
адресу:

• г. Сеул, Чонно-гу, Чхонгун-дон, 
53-57 (Чахамун-ро, 125-12)

• Seoul, Jongno-gu, Cheongun-
dong 53-57, (Jahamun-ro 125-12)

• 서울 종로구 청운동 53-57             

(자하문로 125-12)
Новое здание посольства 
находится в центральной части 
Сеула, вблизи от основных линий 
метро и автобусных маршрутов, 
что значительно упрощает путь до 
него.
По всем имеющимся вопросам 
обращаться по телефону: +82 10 
9527 9020 (в экстренных случаях 
+82 10 9798 0951).

mfa.gov.kg
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насладиться традиционными блюдами корейской 
кухни, посетить ярмарку косметики, познакомить-
ся с новинками Hyundai, поучаствовать в конкурсах 
с призами и интерактивах от ведущего, получить 
удовольствие от ярких выступлений артистов.

Отдельное внимание привлек мастер-класс от 
шеф-повара Хан Сын У, который вживую пригото-
вил популярное блюдо таккальби, делясь тонкостя-
ми рецепта и приглашая гостей к дегустации.

Не менее запоминающимся стал конкурс «Ку-
линарная битва для любителей», где участники со-
ревновались в приготовлении популярного блюда 
«чапче». Победители получили памятные призы, а 
зрители – массу удовольствия от кулинарного шоу.

Фестиваль стал настоящим примером успеш-
ного культурного диалога между Кыргызстаном 
и Южной Кореей. Организаторы выразили благо-
дарность всем, кто принял участие в создании это-
го теплого, вкусного и запоминающегося события, 
и подчеркнули, что подобные инициативы будут 
продолжены в будущем.

Наталья Пак

эрудированные зрители получили призы за пра-
вильные ответы, что стало приятным сюрпризом и 
еще больше оживило атмосферу мероприятия.

По итогам конкурса были определены победи-
тели. Призеры получили денежные премии, а все 
остальные участники – утешительные подарки как 
признание их труда, стараний и артистизма.

Важную роль в организации конкурса сыгра-
ли преподаватели школы, волонтеры, спонсоры и 
партнеры. Особая благодарность выражается чле-
нам президиума ООК КР за оказанную финансо-
вую помощь.

Завершилось мероприятие торжественной це-
ремонией награждения, общей фотосессией и 
традиционным чаепитием, где участники и гости 
могли в неформальной обстановке пообщаться, 
поделиться впечатлениями и планами на будущее.

Этот конкурс стал еще одним ярким свидетель-
ством того, как творческие инициативы способ-
ствуют сохранению и продвижению корейского 
языка и культуры среди молодежи Кыргызстана. 
Такие проекты не только обучают, но и объединяют, 
вдохновляют и создают пространство для взаимо-
понимания и уважения между культурами.

Школа корейского языка «МИРЕ» продолжает 
свою важную миссию – воспитывать новое поколе-
ние, гордое своими корнями и открытое миру.

Наталья Пак

Праздник открылся выступлением барабанного 
ансамбля, символизирующим энергию и динамику 
Южной Кореи. Затем с приветственными словами 
к участникам обратились организаторы и почет-
ные гости. Генеральный директор «Hyundai Центр 
Кыргызстан» Владимир Лим отметил, что такие ме-
роприятия помогают сблизить культуры и показать, 
насколько Hyundai стремится быть ближе к каждо-
му клиенту.

Со сцены выступили Чрезвычайный и Полно-
мочный Посол Республики Корея в КР Ким Кван-

джэ и президент Общественного объединения ко-
рейцев Кыргызстана Сергей Шин.

Гости выразили признательность организато-
рам за продвижение корейской культуры в Кыр-
гызстане, подчеркнули важность народной дипло-
матии и поддержки диаспоры, а также пожелали 
всем участникам ярких впечатлений. 

Фестиваль запомнился насыщенной програм-
мой. У всех присутствующих была возможность 

стей и презентация деятельности школы, а также 
обращение директора Центра образования Рес-
публики Корея в Бишкеке господина Джо Чану, 
который подчеркнул значение таких мероприятий 
для углубленного изучения языка и сохранения 
культурных корней.

Затем ведущие огласили правила конкурса: 
жюри оценивало выступления по трем критериям 
– произношение, содержание сценок и артистизм. 
В состав жюри вошли три высококвалифицирован-
ных преподавателя корейского языка, имеющих 
большой опыт в сфере образования и культуры.

Конкурс стал настоящим открытием не только 

для зрителей, но и для самих участников. Юные 
артисты смогли проявить актерские способности, 
чувство юмора, умение работать в команде и, ко-
нечно, знание корейского языка. Многие сценки 
сопровождались музыкальным оформлением, тан-
цами и оригинальными диалогами. Некоторые но-
мера вызвали искренний смех в зале, другие – тро-
нули до глубины души.

Особенно запомнилась викторина, проведен-
ная Квон Минхёком, секретарем Ассоциации граж-
дан Республики Корея в Кыргызстане. Вопросы 
касались истории Кореи, языка и традиций. Самые 

Фестиваль прошел на территории «Hyundai 
Центр Кыргызстан» и собрал сотни гостей – 

жителей столицы, представителей корейской диа-
споры, поклонников корейской культуры и автолю-
бителей. Атмосфера на площадке была наполнена 
ароматами национальных блюд, ритмами к-попа, 
яркими эмоциями и живым общением.

СОБЫТИЯ

KOREAN FOOD FEST В БИШКЕКЕ: 
ПРАЗДНИК ВКУСА, КУЛЬТУРЫ 
И АВТОМОБИЛЬНЫХ ИННОВАЦИЙ ОТ HYUNDAI

КОНКУРС СЦЕНОК И ПАРОДИЙ НА КОРЕЙСКОМ 
ЯЗЫКЕ: яркий праздник языка, творчества 
и актерского мастерства в Бишкеке

В Бишкеке 10 мая с большим успехом прошел 
Korean Food Fest – яркий семейный фестиваль, 
организованный компанией «Азия Моторс», 
официальным представителем автомобильно-
го бренда Hyundai в Кыргызстане. Меропри-
ятие стало настоящим культурным событием 
весны, объединив гастрономию, музыку, тради-
ции и новейшие достижения автомобильной 
индустрии Республики Корея.

В теплой и дружеской атмосфере Корейского 
народного дома в Бишкеке 26 апреля прошел 
яркий и запоминающийся конкурс сценок и 
пародий на корейском языке, организованный 

школой корейского языка «МИРЕ» (미래한글학교). 

Это мероприятие стало настоящим праздником 
для всех, кто интересуется корейским языком, 
культурой и театральным искусством.

Конкурс объединил талантливых учащихся, их 
наставников, родителей и почетных гостей, соз-

дав уникальную творческую атмосферу. Участники 
представили восемь команд, каждая из которых 
подготовила оригинальные сценки, в том числе по-
становки по мотивам корейских народных сказок, 
пародии на популярные телешоу, а также автор-
ские номера, придуманные самими студентами.

Ребята подошли к подготовке серьезно и с эн-
тузиазмом: использовали реквизит, костюмы, тща-
тельно отрабатывали произношение и актерскую 
игру. 

Программа мероприятия была продумана до 
мелочей. Открыл конкурс директор школы «МИРЕ» 
Юрий Ким, поблагодарив родителей, преподава-
телей и партнеров за поддержку и вклад в разви-
тие корейского образования в Кыргызстане. После 
вступительных слов состоялось представление го-
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насильственно депортированы в Узбекистан (Са-
марканд). Потом, когда моему папе было около 10 
лет, семья переехала в Бишкек в поисках лучшей 
жизни. Дедушка Ким Хен Дюн был шофером. За 
добросовестную работу в тылу во время Великой 
Отечественной войны он получил именные часы 
от правительства СССР. Бабушка Эм Ген Ай занима-
лась земледелием, выращивала рис. Она говорила 
только на корейском, но прекрасно понимала рус-
ский. Эта история – часть меня. Я чувствую, как она 
формирует мою силу духа.

– Какие традиции вашей семьи вы сохранили?
– Мы чтим предков. Это основа. Уважение к ро-

дителям, старшим, память о корнях – это то, что 
меня с детства учили ценить. Это дает мне внутрен-
нюю стойкость.

– Как ты считаешь, помогает ли тебе корейская 
национальная идентичность в спорте и в жизни?

– Безусловно. В нас, корейцах, есть сильные чер-
ты – трудолюбие и упорство. Мы не сдаемся и дово-
дим начатое до конца. Я чувствую в себе эту силу и 
благодарен своим предкам за то, что передали ее 
мне.

– Что бы ты хотел сказать своим сверстникам и 
тем, кто только ищет свой путь?

– Путь к себе – это не прямая дорога, а лабиринт. 
Каждый поворот – это опыт. Не бойтесь падать. Не-
важно, как быстро вы идете. Важно – не останавли-
ваться. Настоящая сила рождается не в победах, а в 
умении встать после поражения. Пробуйте, ищите, 
идите вперед.

– Есть ли у тебя еще мечты в спорте?
– Конечно. Я мечтаю однажды выступить на 

международной арене – за Кыргызстан или, может 
быть, за Корею. Это еще одна моя цель. Многие уже 
достигли этого, и я верю, что смогу, если буду упор-
но работать и не опущу руки.

Роман Ким не просто молодой спортсмен. 
Он – символ упорства, верности своим корням и 
стремления к большому будущему. Его история – 
напоминание о том, что даже в 15 лет можно иметь 
мечту, идти к ней и вдохновлять других.

Беседовала Наталья Пак

не просто драка, это искусство. Когда я только на-
чал, многое не получалось. Но со временем увидел 
прогресс, начал чувствовать свое тело, понимать 
тактику. И тогда понял: это мой путь.

– Помнишь свой первый спарринг и первые 
соревнования?

– Конечно. Первый спарринг прошел в неболь-
шом зале возле летнего бассейна. Меня поставили 
в пару с товарищем по команде, и я выиграл. Это 
дало первый заряд уверенности. Мои первые офи-
циальные соревнования – турнир ARASHI MMA в 
Бишкеке. Тогда я проиграл, но это не стало концом. 
Наоборот, это научило меня не сдаваться и идти 
дальше, несмотря на поражения. С тех пор я стал 
воспринимать каждое соревнование как опыт и 
возможность стать сильнее.

– Какие навыки тебе удалось развить с тех пор?
– Я значительно улучшил свою ударную техни-

ку, научился бороться. Когда только пришел в зал, 
не мог даже правильно сделать проход в ноги, а 
сейчас выполняю эту технику с легкостью. Я рос 
благодаря своему тренеру Максиму Евгеньевичу 
из клуба «Черный топор». Этот клуб тогда был ма-
лоизвестным, но благодаря стараниям тренеров и 
спортсменов стал узнаваемым. Именно там я полу-
чил свои первые базовые знания, технику и уве-
ренность.

– Что помогает тебе двигаться вперед?
– Мотивация – это комплекс. Вера в себя, под-

держка семьи и друзей и в первую очередь дис-
циплина. Без дисциплины невозможно ничего 
достичь. Бывают моменты, когда тяжело, когда не 
хочется вставать на тренировку, но именно дисци-
плина говорит: «Иди. Делай». Это и есть сила.

– Как проходят твои тренировки сейчас?
– Сейчас я восстанавливаюсь после травм и 

ищу зал, где можно заниматься в одиночестве. Для 
меня очень важно быть наедине с собой в процес-
се тренировки – тогда я полностью сосредоточен, 
нет отвлекающих факторов. Индивидуальная рабо-
та помогает глубже погрузиться в технику, анализи-
ровать свои ошибки и оттачивать каждый элемент.

– Какие спортивные цели ты ставишь перед 
собой на ближайшее будущее?

– Первая и самая главная мечта – получить зва-
ние КМС (кандидат в мастера спорта). Я долго к это-
му иду и не собираюсь останавливаться. Хочу стать 
бойцом, который будет не только побеждать, но и 
вдохновлять других своим примером.

– Какие соревнования стали для тебя самыми 
значимыми?

– Конечно, самый памятный бой – это первый. 
Но особое место в сердце занимает турнир в Чал-
доваре, где я занял первое и второе места. Эти по-
беды показали, что мой труд не напрасен. Каждое 
соревнование – это не только борьба за медаль, но 
и борьба с самим собой.

– Как близкие относятся к твоему увлечению?
– Семья и друзья поддерживают меня. Они ви-

дят, что спорт – это не просто хобби, а часть моего 
пути, и уважают это. Это дает мне дополнительную 
силу и уверенность в том, что я на верном пути.

– Расскажи немного о своей семье и корей-
ских корнях.

– Мои бабушка и дедушка по папиной линии 
родились в Корее, но с родителями переселились 
в Россию, на Дальний Восток. А в 1937 году были 

– Роман, как началась твоя история в спорте? 
Почему именно ММА?

– С восьми лет я начал пробовать разные виды 
спорта: борьба, легкая атлетика, шахматы, плава-
ние, бокс... Хотел найти то, что мне действительно 
подойдет. В какой-то период жизни наступил пере-
ломный момент – захотелось что-то кардинально 
изменить. И я решил, что спорт может стать этим 
якорем. ММА заинтересовал меня благодаря зре-
лищным боям – я смотрел поединки и понимал, что 
тоже хочу быть на этом ринге, добиться успеха и 
уважения. Это стало для меня не просто увлечени-
ем, а частью жизни.

– До ММА ты перепробовал много направле-
ний. Почему именно этот спорт стал родным?

– В ММА соединилось все, что мне было инте-
ресно: стратегия, техника, сила, выносливость. Это 

ИНТЕРВЬЮ

«ВАЖНО НЕ СДАВАТЬСЯ И ИДТИ ДО КОНЦА»: 
ИСТОРИЯ ЮНОГО БОЙЦА РОМАНА КИМА

Он начал заниматься спортом, чтобы из-
менить свою жизнь. Сегодня он – перс-
пективный юный боец, мечтающий по-
лучить КМС и представлять страну на 
международных турнирах. За боевыми 
успехами Романа Яковлевича Кима стоят 
не только тренировки и дисциплина, но 
и глубокое уважение к своим корейским 
корням, к истории семьи и к традици-
ям предков. В интервью газете «Ильчи» 
он поделился своим взглядом на спорт, 
жизнь и национальную идентичность.
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КАРДИОХИРУРГ ДМИТРИЙ ХВАН ПРОВЕЛ 
УНИКАЛЬНУЮ ДВОЙНУЮ ОПЕРАЦИЮ НА СЕРДЦЕ

В ЧЕСТЬ ГЕРОЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА ЕВГЕНИЯ КИМА 
НАЗВАНА ШКОЛА НА САХАЛИНЕ

В Национальном медицинском ис-
следовательском центре имени 

Мешалкина в Новосибирске прове-
дена уникальная операция. Впервые 
в истории учреждения через межре-
берный разрез всего в 8 см выполне-
но сразу две операции – коронарное 
шунтирование и пластика аневризмы 
левого желудочка сердца. Традици-
онно такие вмешательства выполня-
ются через срединный доступ с пол-
ным рассечением грудины.

Уникальную операцию на сердце 
разработал и провел кандидат ме-
дицинских наук Дмитрий Сергеевич 
Хван.

«Мини-инвазивная хирургия не 
про легкость для врача, а про ком-
форт для пациента. Такие операции 
технически сложнее и дольше, но ре-
зультат того стоит: уже на следующий 
день человек может вставать, дви-
гаться, лежать на боку», – рассказал 
Дмитрий Хван.

«Коре-сарам»

Школа «Синтез» в поселке Шах-
терск Сахалинской области бу-

дет носить имя выдающегося совет-
ского разведчика Евгения Ивановича 
Кима. 

С предложением о переименова-
нии выступила общественная орга-
низация «Сахалинские корейцы». На 
сессии Собрания депутатов Углегор-
ского района Сахалинской области 
местные депутаты единогласно про-
голосовали за это решение.

Герой Советского Союза Евгений 
Иванович Ким родился в 1932 году 
в уезде Кочхан, провинция Кёнсан-
Намдо, Корея.

После гибели отца в 1942 году его 
семья перебралась на Сахалин в по-
селок Торо (ныне Шахтерск). Там Ев-
гений Ким провел детство и получил 
среднее образование.

В 1987 году полковник КГБ СССР 
Евгений Иванович Ким стал вторым в 
истории корейцем Героем Советско-
го Союза.

рецептом одного из самых любимых 
блюд – намуль из соевых ростков.
Корейские салаты: разнообразие 
на каждый день
Чимчи (кимчи) – квашеная капуста с 
перцем и чесноком. Главный символ 
корейской кухни.
Морковь по-корейски – блюдо, 
появившееся в среде корейцев в 
Центральной Азии. В Корее его не 
готовят, но у нас оно стало почти 
национальным.
Намуль – легкий овощной салат, 
заправленный ароматным кунжутным 
маслом, чесноком и солью.
Фунчоза (чапче) – салат из стеклянной 
лапши с овощами, грибами или мясом. 
Часто подается на праздники.
Эти блюда хороши как закуски, гарниры 
или даже как легкий обед. Главный 
принцип – минимум термообработки и 
максимум пользы.

нарезанный зеленый лук, 
кунжутное масло и соль.

5. Аккуратно перемешайте. Посыпьте 
жареным кунжутом.

6. При желании добавьте немного 
острого перца.

Готово! Такой салат можно подавать 
теплым или холодным. Он отлично 
хранится в холодильнике до 2-3 дней.
________________________________________
Совет от хозяйки:
Добавьте немного уксуса и соевого 
соуса – получите другой вкус. А если 
хотите сделать блюдо сытнее, добавьте 
жареный тофу или говядину.
________________________________________
Корейские салаты – это яркий вкус, 
минимум жира и максимум пользы. Они 
подойдут как для легкого ужина, так и 
для праздничного стола. Попробуйте, 
и вы удивитесь, насколько простым и 
вкусным может быть полезное питание.
Следите за нашей рубрикой и откройте 
для себя новые грани корейской кухни!

КУЛИНАРНАЯ РУБРИКА: ВКУС КОРЕИ

Конечно же, большой интерес вы-
звали и новые технологии в различ-
ных областях, таких как сельскохозяй-
ственный сектор, экопроизводство, 
медицина. 

WKBC-2025 собрал участников 
более чем из 40 стран. На выставоч-
ных стендах можно было услышать 
английскую, корейскую, испанскую и 
даже арабскую речь – география впе-
чатляла не меньше, чем масштаб.

Глава Агентства по делам зарубеж-
ных корейцев Ли Сан Док в своем 
приветствии заметил: 

– Это больше, чем форум. Это гло-
бальное корейское сообщество, и 
WKBC – его сердце. Мы видим, как 
деловые связи превращаются в дол-
госрочное партнерство, а города-хо-
зяева форума получают мощный эко-
номический импульс.

«Коре ильбо»

С 17 по 20 апреля конференц-центр 
Gas South в Атланте, штат Джор-

джия, стал эпицентром международ-
ного бизнес-диалога. Именно здесь 
прошел 23-й Всемирный корей-
ский бизнес-конгресс WKBC – World 
Korean Business Convention, крупней-
шая глобальная площадка для уста-
новления деловых связей среди ко-
рейских предпринимателей.

На форуме собрались более 400 
компаний из Южной Кореи, чтобы 
представить свои новейшие разра-
ботки и продукцию – от решений в об-
ласти искусственного интеллекта до 
экологичных технологий и косметики 
премиум-класса. Самые оживленные 
стенды были с корейскими продук-
тами питания – рамен, кимчи, полу-
фабрикаты популярного стритфуда, 
там собиралось больше всего людей, 
потому что можно было не только за-
ключить договор на поставку, но и 
продегустировать продукцию.

ОТ СЕУЛА ДО АТЛАНТЫ: WKBC ОБЪЕДИНИЛ 
КОРЕЙСКИХ БИЗНЕСМЕНОВ СО ВСЕГО МИРА

Корейские салаты – польза, вкус и 
традиции на одной тарелке
Корейская кухня известна не только 
своим острым вкусом, но и любовью к 
овощам. Салаты занимают в ней особое 
место. Они подаются почти к каждому 
приему пищи и сочетают в себе пользу, 
простоту и утонченность.
Сегодня мы расскажем о традиционных 
корейских салатах и поделимся 

Рецепт недели: 
Намуль из соевых ростков (콩나물무침)
Один из самых простых и полезных 
салатов в корейской кухне. Богат 
белком, витаминами группы B и 
клетчаткой.
Ингредиенты:
• Соевые ростки – 300 г
• Чеснок (измельченный) – 2 зубчика
• Зеленый лук – 2 пера
• Кунжутное масло – 1 ст. л.
• Соль по вкусу
• Кунжут (зерна) – 1 ч. л.
• Перец чили (по желанию) – немного
Приготовление:
1. Тщательно промойте соевые 

ростки и удалите темные хвостики 
(если есть).

2. Вскипятите воду и отварите ростки 
в течение 3-4 минут. Не переварите 
– они должны остаться хрустящими!

3. Откиньте на дуршлаг, дайте воде 
стечь и слегка остудите.

4. Переложите в миску, добавьте 
измельченный чеснок, мелко 

В МОСКВЕ ПРОШЛА ПРЕМЬЕРА СЕРИАЛА 
АЛЕКСАНДРА ЦОЯ «ФИШЕР. ЗАТМЕНИЕ»

В московском кинотеатре «Художе-
ственный» прошла премьера од-

ного из самых ожидаемых кинопро-
ектов 2025 года – сериала «Фишер. 
Затмение». Главные роли в проекте 

исполнили Иван Янковский, Ирина 
Старшенбаум и Александр Яценко.

Режиссером второго сезона се-
риала стал Александр Цой, до этого 
работавший над четвертым сезоном 
«Трудных подростков», сериалами 
«Жвачка» и «Смычок».

«Задачей было, во-первых, не ис-
портить то, что было сделано до меня. 
Я говорю про визуальную часть, про 
стиль повествования. Конечно, есть 
страх, когда тебе предлагают второй 
сезон. Но прочитав первую серию, я 
решил, что это надо брать. Я подумал, 
что это будет интересно сделать. И это 
предложение прозвучало как вызов, 
наверное. Я увидел в этом возмож-
ность попробовать стать лучше», – 
сказал «Известиям» российский про-
дюсер, режиссер и актер Александр 
Цой.

t.me/saramkor
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GLOBAL TRAVELER: СЕУЛ – 
ЛУЧШЕЕ МЕСТО ОТДЫХА В АЗИИ

СЕУЛ ЗАПУСКАЕТ ЦИФРОВУЮ РАССЫЛКУ 
И ВИДЕОБЛОГ ДЛЯ ИНОСТРАННЫХ РЕЗИДЕНТОВ

БУДУЩЕЕ КОРЕИ И КОРЕЙСКОЙ ДИАСПОРЫ 
ОБСУДИЛИ НА МЕЖДУНАРОДНОЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ В ЙОСУ

Сеул удостоен премии Leisure 
Lifestyle Awards как «Лучшее на-

правление для отдыха в Азии». Пре-
мия, учрежденная известным амери-

В Сеуле вышел первый выпуск 
Seoul Life, онлайн-бюллетеня для 

иностранцев в Корее. Также будет 
представлен дебютный эпизод ви-
деоблога, созданного иностранными 
студентами и резидентами, прожива-
ющими в столице.

По данным столичного правитель-
ства Сеула, бюллетень будет рассы-
латься подписчикам по электронной 
почте дважды в месяц. Написанный и 
проверенный 12 иностранными соз-
дателями контента и 10 переводчика-
ми, он будет доступен на корейском и 
английском языках.

Подписка доступна через news.
seoul.go.kr, а электронная версия кни-
ги будет доступна позже на global.
seoul.go.kr.

В кампусе Чоннамского универси-
тета в городе Йосу с 5 по 26 апре-

ля прошла весенняя международная 
научная конференция, организован-
ная Ассоциацией зарубежных ко-
рейцев за рубежом. Мероприятие 
объединило исследователей, препо-
давателей и общественных деятелей 

канским журналом о путешествиях 
Global Traveler, вручается ежегодно с 
2013 года. Впервые Сеул был признан 
лучшим направлением для отдыха в 
Азии в 2023 году, но в прошлом году 
уступил первенство Тайбэю. В этом 
году Тайбэй занял второе место, То-
кио – третье, остров Пхукет в Таилан-
де – четвертое, а Сингапур – пятое. 
Сеул демонстрирует высокую конку-
рентоспособность среди азиатских 
городов в различных видах досуга, та-
ких как шопинг, гастрономия, горный 
туризм, ночной туризм и различные 
фестивали.

world.kbs.co.kr

Серия видеоблогов под назва-
нием Home Sweet Home предлага-
ет заглянуть в повседневную жизнь 
иностранных жителей Сеула. Она 
будет загружена на youtube.com/@
SeoulGlobalCenter.

В первом эпизоде, направленном 
на предоставление практической ин-
формации для иностранцев, рассмат-
ривающих возможность обучения 
или переезда в Сеул, представлена 
иностранная студентка из Узбеки-
стана. На видео она делится личным 
опытом и предлагает ценные советы 
для тех, кто планирует учиться в Ко-
рее.

«Мы надеемся, что иностранные 
граждане и студенты в Корее смогут 
поделиться полезной информацией 
о жизни в Сеуле», – сказал Ли Хэ Сон, 
генеральный директор Бюро гло-
бальной городской политики.

«Мы продолжим работу по предо-
ставлению разнообразного контента, 
который позволит получить косвен-
ный опыт тем, кто живет за рубежом и 
мечтает учиться или переехать в Сеул, 
ведущий город мира», – добавил он.

www.koreatimes.co.kr

из различных стран, включая Респуб-
лику Корея, Японию, Китай и другие 
государства, где проживают крупные 
корейские диаспоры. Тема конфе-
ренции «Исчезновение регионов и 
будущее Республики Корея и зару-
бежных корейцев».

«Коре Ильбо»

ЮЖНАЯ КОРЕЯ СОЗДАЛА ЯДЕРНУЮ БАТАРЕЮ, 
РАБОТАЮЩУЮ ДЕСЯТИЛЕТИЯМИ БЕЗ ПОДЗАРЯДКИ

Южнокорейские ученые из Ин-
ститута науки и технологий Тэгу 

Кёнбук (DGIST) разработали первую 
в мире бета-вольтаическую батарею 
нового поколения, объединив пе-
ровскитовый поглотитель с радио-
активным изотопом углерода-14. Это 
позволило увеличить подвижность 
электронов в 56 000 раз и обеспечить 
стабильную выработку энергии без 
подзарядки на протяжении десятиле-
тий.

Батарея использует квантовые 
точки углерода-14 и усовершенство-
ванный перовскитовый слой с добав-
лением хлоридов, что значительно 
повышает кристалличность и эффек-
тивность устройства. Разработка де-
монстрирует высокую устойчивость 
к экстремальным условиям, включая 
жару, влажность и радиацию, что де-
лает ее идеальной для использова-
ния в космосе, военных системах, 
медицинских имплантатах и других 
сферах, где замена источника пита-
ния затруднена.

По словам руководителя проекта, 
профессора Су-Иль Ина, это первый 
случай, когда доказана практическая 
применимость бета-вольтаических 
батарей, которые ранее страдали от 
низкой эффективности и нестабиль-
ности. В отличие от традиционных 
литиевых аккумуляторов, новая тех-
нология работает стабильно даже в 
условиях перегрузок и суровой окру-
жающей среды.

По информации ixbt.com 

В СТОЛИЦЕ ЮЖНОЙ КОРЕИ МАРШ 
«БЕССМЕРТНОГО ПОЛКА» 
СОБРАЛ РЕКОРДНОЕ ЧИСЛО УЧАСТНИКОВ

Акция была организована при под-
держке Координационного со-

вета организации российских сооте-
чественников в Республике Корея 
(КСОРС), посольства РФ и Россотруд-
ничества. Она началась в одном из 
скверов Сеула возле посольства РФ 
в понедельник в 13.30. Участвовали в 
подготовке шествия и самой акции 
и волонтеры всероссийского обще-
ственного движения «Волонтеры По-
беды».

Среди пришедших были и южно-
корейские граждане, интересующие-
ся российской культурой и историей. 
Несколько молодых людей пришли в 
реконструкторской военной форме 
Советской Армии.

«Насколько я могу судить по отзы-
вам соотечественников и моих кол-
лег, которые регулярно принимали 
участие в этом мероприятии, в ны-
нешнем году оно самое масштабное 
и тщательно организованное, – пояс-
нил посол РФ в Южной Корее Георгий 
Зиновьев. – Я не думаю, что в столице 
Южной Кореи, на центральной улице 
города, на площади Кванхвамун, ког-
да-либо видели шествие с флагами 
победы, с баннерами, посвященными 
«Бессмертному полку», и с музыкой, 
песнями военных лет. Это было, как 
мне кажется, незабываемое зрелище, 
которое войдет в историю движения 
соотечественников в Республике Ко-
рея».

Сеульская полиция сопровожда-
ла российских граждан на акции и 
организовала безопасный проход 
по улицам города. После окончания 
шествия все участники посетили 
праздничный концерт под названи-
ем «Забвению не подлежит». В ходе 
концерта прозвучали стихотворения, 
песни военных лет, прошли музы-
кальные и танцевальные выступле-
ния. 

Подробнее на: eadaily.com

Фонд Института короля Седжона 
объявил о проведении до июня 

отборочного тура конкурса говоре-
ния и письма на корейском языке в 
256 филиалах в 88 странах мира. На-
чало конкурса приурочено ко Дню 
рождения короля Седжона (1397-
1450), отмечаемому ежегодно 15 мая.

Темами конкурса в этом году ста-
ли «Мое любимое корейское выра-
жение» и «Институт короля Седжона 
и моя мечта». День рождения короля 
Седжона в этом году впервые полу-
чил статус национального праздника.

Принять участие в конкурсе смо-
гут не только студенты института, но и 
все иностранцы, интересующиеся ко-

В 88 СТРАНАХ ПРОЙДУТ КОНКУРСЫ 
КОРЕЙСКОГО ЯЗЫКА

рейским языком. Второй этап прой-
дет в июле, а финал – в октябре.

Победители отборочных туров 
каждого филиала смогут принять уча-
стие в «Особом тренинге для выда-
ющихся учащихся Института короля 
Седжона – 2025», который будет про-
ходить до и после Дня хангыля 9 ок-
тября.

Филиалы института также прове-
дут различные мероприятия за ру-
бежом, посвященные Дню рождения 
Седжона. В Биньзыонге (Вьетнам) 
можно будет послушать лекции по 
истории создания хангыля. В Ферга-
не (Узбекистан) состоится Корейский 
культурный фестиваль с королем Сед-
жоном, который познакомит посети-
телей с традиционной едой, играми и 
одеждой Кореи.

Директор фонда Чхве Хён Сын от-
метил: «В рамках празднования Дня 
рождения короля Седжона мы про-
должим активно рассказывать миру 
о красоте и значимости корейского 
хангыля».

russian.korea.net
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